
議会運営委員会協議結果 

日時：令和２年１１月２４日（火） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１０時４７分 

                  場所：委員会室 
 

開会 

【鈴木幸彦委員長】協議題２．陳情について、意見陳述を希望されている案件が１件、陳情番号１２号、が

あるため、順序を繰り上げ、意見陳述を行ってよろしいでしょうか。 

          了承 

《休憩》（陳情者入室）（陳述）（質疑）（陳情者退室） 

《再開》 

【鈴木幸彦委員長】協議題２．陳情について、陳情番号１１・１４・１５番は郵送のため議長預かり、陳情 

番号１２・１３番については会派に持ち帰って協議していただき、１２月９日（水）の 

議会運営委員会で採決することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

１．第１０回半田市議会定例会について 

（１）会期中の日程について 

【小野田靖局長】会期について、一般質問の人数が確定しましたので、若干変更があります。一般質問が 

９名のため、初日４名、２日目５名となります。２日目は一般質問終了後、議案質疑、 

委員会付託を行い、１２月３日（木）と４日（金）は休会日とします。委員会の日程は、 

１２月７日（月）午前総務委員会、午後文教厚生委員会、８日（火）午前建設産業委員 

会の案で作成しましたので、ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】会期中の日程について、局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

（２）市政に関する一般質問について一般質問通告者は９名、一般質問の日程は２日間とする。 

日  程 午    前 午    後 

12月 1日（火） １名（坂井） ３名（竹内、水野、中川） 

2日（水） ２名（伊藤、加藤） ３名（鈴木健、山田、石川） 

【小野田靖局長】一般質問通告者は９名、一般質問の日程は２日間とし、質問内容等の修正は、本日午 

後５時までに議長へ申し出ることでよいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】一般質問について、局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

（３）付議事件及び委員会付託について 

【小野田靖局長】付議事件及び付託先委員会については別紙資料のとおりです。議案上程後に行う委員会 

審査については、先程と重なりますが、総務委員会は１２月７日（月）午前９時３０分 

から、文教厚生委員会は１２月７日（月）午後１時から、建設産業委員会は１２月８日 

（火）午前９時３０分からとなりますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】付議事件及び委員会付託について、局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 



また、議案上程後に行う委員会審査について、総務委員会は１２月７日（月）午前９ 

時３０分から、文教厚生委員会は１２月７日（月）午後１時から、建設産業委員会は 

１２月８日（火）午前９時３０分からでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

（４）討論の通告締切について 

討論通告締切 １２月９日（水） 午前９時 

【鈴木幸彦委員長】討論通告締切について、１２月９日（水）午前９時となりますがよろしいでしょう 

か。 

 了承 

 

 

（５）議員派遣について 

【鈴木幸彦委員長】議員派遣は別紙資料のとおり、副議長を派遣することとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

２．陳情について 

陳情

番号 
陳 情 件 名 送付委員会 

１１ 
令和３年度理科教育設備整備費等補助金予算計上について

のお願い 

議長預り 

（郵送） 

１２ 介護・福祉・医療など社会保障の施策拡充についての陳情書 
議会運営委員会 

(意見陳述あり) 

１３ 
安全・安心の医療・介護の実現と国民のいのちと健康を守る

ための陳情書 

議会運営委員会 

(意見陳述あり) 

１４ 国立病院の機能強化を求める陳情書 
議長預り 

（郵送） 

１５ 
福祉保育職場の配置基準と賃金の引き上げの実現を目指し

国に対し意見書提出を求める陳情 

議長預り 

（郵送） 

 

 

３．議員提出議案について 

【鈴木幸彦委員長】先回の議会運営委員会で会派に持ち帰って検討いただいた半田市感染症対策条例 

について各会派のご意見をお願いします。 

  【石川英之委員】創造みらい半田は議長の提案のとおりで賛成です。 

  【山田清一委員】公明党も議長案に賛成です。 



  【小出義一委員】志民ネットも議長案に賛成です。 

  【嶋崎昌弘委員】自民クラブも議長案に賛成です。 

  【中川健一委員】維新・半田市民の会も議長案に賛成です。 

【鈴木幸彦委員長】全会一致ですので、提出者を議会運営委員会正副委員長、委員を賛成者として最終 

日の１２月１１日（金）に議員提出議案として提出することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【鈴木幸彦委員長】同様に会派に持ち帰って検討いただいた政務活動費の交付に関する条例について各 

会派のご意見をお願いします。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は、条例案の提出に合意していますが、出来れば条例の附則を改 

正する案がいいと思いますが、６月に行った時と同様の特例条例の制定でも反対する 

ものではありません。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、６月に行った時と同様の特例条例の制定でいいと思います。 

【小出義一委員】志民ネットも特例条例の制定でいいと思います。 

【山田清一委員】公明党も特例条例の制定でいいと思います。 

【石川英之委員】創造みらい半田は、特例条例の制定でも過去の経緯を調べれますので特例条例の制定 

でいいと思います。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】特例条例の制定で合意できましたので、提出者を議会運営委員会正副委員長、委員 

を賛成者として最終日の１２月１１日（金）に議員提出議案として提出することで 

よろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

４．意見書の提出について 

【鈴木幸彦委員長】意見書の提出について案件が２件ありますので説明をお願いします。 

【山田清一委員】不妊治療への保険適用の拡大を求める意見書の提出について、現場の後押しを行いた 

く意見書を提出したいものです。今は１６人に１人が体外受精で生まれています。晩 

婚化などで不妊に悩む人が増えており、安心して治療に取り組むことができるよう以 

下４点を求めるものです。 

・現在助成対象となっていない人工授精、特定不妊治療である体外受精や顕微授精、 

男性に対する治療についても対象として検討する 

・不妊治療の保険適用の拡大が実施されるまでの間、所得制限の撤廃や回数制限の緩 

和など既存の助成制度の拡充を行う 

・不妊治療と仕事の両立できる環境を整備するとともに、不妊治療に関する相談体制 

の拡充を図る 

・不育症と保険適用・助成について検討する 

  【沢田清議長】国土強靭化の推進の必要性については過日会派説明があったと思いますが、以下の３点 

を求めるものです。 

・令和２年度末期限の防災・減災、国土強靭化のための３か年緊急対策につづき、５か 

年以上の次期計画を策定し、更に対象事業の拡充を行う 

         ・半田市国土強靭化地域計画に基づき実施する対策に必要な予算を確保する 

         ・これらに伴う地方負担分については地方財政措置を確実に行う 

【鈴木幸彦委員長】ただ今説明のありました意見書案２件についてご質問はありますか。 

【中川健一委員】菅政権がやろうとしている不妊治療の政策について足りないものは何でしょうか。 

【山田清一委員】まさしく足りないものを今回補うために意見書を出すものです。保険適用が早くて 



２，０２２年度と言われていますので、それまでの間は助成制度で補うものです。経 

済的負担が一番大きいのでその点と不妊で悩まれている方の相談体制をしっかりする 

ことです。 

【中川健一委員】なぜ不妊治療をやらなければいけないのか、例えば病気であるとか、もう一つは学校 

教育の中で不妊治療というものを教えていない、不妊治療する前の段階で教育をして 

いないのでそこをしっかり取り組まないと根本的な解決にならないと思いますので、 

その辺りも加えていただけるといいと思います。当面の対応ばかりではどうかと思い 

ますがいかがでしょうか。 

【山田清一委員】中川委員が言われたことも賛同する部分はありますが、今回の意見書はあくまで不妊 

治療への保険適用の拡大がメインですので、中川委員が言われたことを入れようとす 

ると、別で意見書を提出する方が適切ではないかと思います。 

【鈴木幸彦委員長】不妊治療及び国土強靭化の意見書の提出について、１２月９日（水）の議会運営委 

員会で採決を採りたいと思いますので、各会派へ持ち帰りご協議していただくこと 

でよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

５．令和３年度年間議会会期予定（案）、全員協議会開催予定（案）について 

【小野田靖局長】令和３年度年間議会会期予定（案）、全員協議会開催予定（案）について、別紙資料の 

とおり提出させていただきました。特徴的なのは、６月定例会の開始を６月３０日（水） 

としていることです。通常火曜日始まりですが、６月２８日（月）２９日（火）に議 

長公務があるため１日開始を遅らせています。これ以上後にすると７月始まりとなり 

ますがそれは出来ないので、６月３０日（水）からとしています。また、議会運営委 

員会、全員協議会が１週間前だと現市長の任期最終日となるため、１日遅らせていま 

すのでよろしくお願いします。 

  【石川英之委員】日程がタイトになりますが、何かルールがあって７月開始はダメなものですか。 

            《休憩》 

            《再開》 

  【小野田靖局長】先例集で、定例会は、毎年３月、６月、９月及び１２月の年４回招集されるとなって 

います。 

  【中川健一委員】原則この日程で実施するということでよろしいでしょうか。 

  【小野田靖局長】公務が入ってきた場合は変更する場合がありますのでご了承ください。 

【鈴木幸彦委員長】令和３年度の年間議会会期予定及び全員協議会開催予定について、局長の説明のと 

おりとしてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

６．令和２年度議会関係補正予算について 

【関正樹議事課長】令和２年度議会関係補正予算について、１１月臨時会で議案上程されている条例が

可決された場合、その条例に基づいた金額で減額補正を行います。人事院勧告に基

づく減額となりますのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議会関係の補正予算は議事課長の説明のとおりとなりますがよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

７．令和３年度議会関係当初予算について 

【関正樹議事課長】令和３年度議会関係当初予算について、主な増減は、議員手当で人事院勧告に基づ 



き期末手当を０．０５ヶ月分減額、共済費で議員共済負担金の負担率減による減額、 

旅費で全国市議会議長会地方行政委員会の委員が終了したため東京往復４日分を減 

額、政務活動交付金を１人年間４万円減額などが主なものになり、１１月２日（月） 

に財政課のヒアリングを受けましたのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議会関係の新年度当初予算は議事課長の説明のとおりとなりますがよろしいでしょ 

うか。 

          了承 

 

 

８．第１回半田市議会臨時会の会期日程について 

１月１２日（火） １日間 

【小野田靖局長】契約案件の議案、１２月定例会で防災関係の補正予算が可決されたら出る予定となっ 

ている案件ですので日程だけ先行して予約するものです。なお、これに伴いまして、 

議会運営委員会、全員協議会を１月５日（火）に予定していますのでよろしくお願い 

します。 

【鈴木幸彦委員長】１月１２日（火）１日間ですが局長の説明のとおり臨時会が予定されていますので、 

ご予定をお願いしたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

９．事業評価の検証について 

【沢田清議長】事業評価については平成２５年に検討部会を設けその後１回見直しを図り、今のスタイ 

ルで行っていまが、そろそろ実施方法について見直してはどうかと思いまして本日議題 

として頭出しを行いました。来年度の事業評価から実施方法を見直したいと思いますの 

で、１度皆さんに考えていただき、改めて議会運営委員会で協議していきたいと思いま 

すのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】来年度からの事業評価実施方法を見直したいということですがよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

１０．その他 

 （１）議会運営委員会の開催について 

１１月２６日（木）委員会審査終了１５分後 委員会室 

１２月 ９日（水）午前１０時００分    委員会室 

１月 ５日（火）午前１０時００分    委員会室 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

１１月２４日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１２月 ９日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

 １月 ５日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

 

 

 （３）議員勉強会について 

     １１月２５日（水）午後２時～ 常滑市役所２階大会議室 

     オンデマンドシステム及び将来のモビリティについて 

【小野田靖局長】明日午後２時から常滑市役所で議員勉強会があります。公用車をご利用の方は事前に 



申し込みをいただいておりますが、午後１時正面玄関ロータリー集合出発になります 

のでよろしくお願いします。 

 

 

（４）ＩＣカード・駐車券の確認について 

 【小野田靖局長】確認のため、最終日の１２月１１日（金）までに事務局へ提示してください。 

 

 

（５）その他 

なし 

 


